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UT Cancún organiza Primer Congreso Internacional Empresarial 

La Universidad Tecnológica de Cancún BIS organizó el Primer Congreso 

Internacional Empresarial, denominado “El Nuevo Panorama de la Innovación”, 

propuesta que surge con la finalidad de integrar la experiencia de los docentes de 

la división Económico- Administrativa y de expertos en temas de innovación, que 

ayudarán a enfrentar los retos generados ante el nuevo panorama provocado por la 

pandemia. 

El rector de esta casa de estudios, Mtro. Julián Aguilar, expresó su reconocimiento 

a los integrantes de la división Económico-Administrativa encabezados por el C.P. 

Héctor Soto, por la organización de este evento y el esfuerzo realizado para 

concretar este primer congreso, que al realizarse de manera virtual se puede llegar 

a diversas partes del estado, del país y del mundo; aunado a agradecer a los 

ponentes por su generosidad para compartir sus conocimientos y experiencia, que 

ayude a los estudiantes en su formación integral. 

Por esta razón, invitó a los estudiantes a aprovechar al máximo esta oportunidad de 

capacitación y aprendizaje, ya que desde la UT Cancún BIS se ha hecho el esfuerzo 

para congregar en un espacio virtual a especialistas nacionales e internacionales 

con amplia experiencia en el tema de innovación, el cual ayuda a enfrentar los retos 

que imponen las condiciones actuales. 

Ante las autoridades educativas, representantes del sector empresarial y la 

comunidad universitaria, el rector Julián Aguilar manifestó que ante las 

circunstancias adversas algunos optan por detenerse; sin embargo, en la UT 

Cancún BIS se promueve un pensamiento disruptivo, un trabajo con pasión y ello 

se pone de ejemplo con la organización de este Primer Congreso Internacional 

Empresarial, con un tema de visión hacia el futuro. 

A la inauguración de este congreso fueron invitados el rector de la Salle Cancún, 

Mtro. Efarín Calderón Amaya; del lic. Francisco Enrique Gutiérrez Cáhuea, director 

general de AIEVAC; de Raúl Rosales, director comercial y mercadotecnia CETES 

directo; del C.P. Javier Campos, director de Inmobiliaria Campos; de Luis Linares y 

Suzuky Pérez de la Universidad Anáhuac de Xalapa. 

El congreso dio inicio con la conferencia magistral “El papel de la inteligencia 

artificial en la educación” a cargo del Dr. José Luis Moreno, jefe del departamento 

de Economía en la Universidad Alicante, España; posteriormente, el maestro Daniel 

Garrido Delgadillo, gerente de política y vigilancia del sistema de pagos del Banco 

de México, habló del tema “Digitalización del sistema financiero: herramientas de 

operación y medios de paso: CODI, SPEI”. 

https://www.palcoquintanarroense.com.mx/noticias-de-quintana-roo/cancun/ut-cancun-organiza-primer-congreso-internacional-empresarial/


                                                                                                                                                                                    

15 
 

 

 

Durante el primer día de actividades se abordaron los temas: “Tendencias del 

comercio postpandemia” a cargo de Sergio León Cervantes de la Coparmex; “El 

marketing digital en el 2021” por parte del Dr. Jorge Mendoza de la Universidad del 

Caribe; “Inversión financiera” con el MBA. Raúl Rosales, director comercial y 

mercadotecnia CETES directo; “La innovación impulsa la educación digital en la 

nueva normalidad” a cargo del Mtro. César Muñoz, director general de la agencia 

de noticias R360 y, “La evolución educativa a través de estrategias creativas ante 

la pandemia” por parte de María de la Paz Gómez. 

Para el segundo día de actividades, se dio inicio con la conferencia magistral “Las 

directrices de la administración a partir de la pandemia”, impartida por Jack 

Fleitman, CEO de Desarrollo Integral Publicitario; le siguió el tema “Inversión 

financiera” por Raúl Rosas; el maestro Hugoberto Sánchez de la Universidad de 

Santo Tomás habló sobre “Tendencias de la innovación en la gestión empresarial”; 

continuó el Lic. David Bruce Anguiano, delegado de PRODECON, con el tema 

“Recomendaciones para el uso de Buzón Tributario en el Estado de Quintana Roo”. 

Posteriormente, estuvo el Ing. Alejandro Nava, consultor empresarial independiente, 

con el tema “Agilidad e innovación en tiempos volátiles”; “Innovación” a cargo de 

Karen Stone de Nestlé corporativo México; “Lecciones financieras que nos ha 

dejado el COVID” por el Mtro. Wolfgang Erhardt Varela, vocero nacional de Buró de 

Crédito; “Mercadotecnia sustentable” por parte de la Mtra. Denisse Gamboa, 

marquetera independiente y,  “Privacidad de datos” a cargo de la Mtra. Myriam 

López de la UT Cancún BIS. 

Este congreso se llevó al cabo los días 13 y 14 de julio de manera virtual en el que 

se contó con la participación de unos 800 alumnos y docentes de licenciatura, 

además de contar con la participación de expertos en diferentes temas relacionados 

con las carreras de contabilidad, administración y mercadotecnia, con el fin de que 

en este congreso se expongan temas enfocados hacia las estrategias de Innovación 

de las empresas y los retos que han tenido que enfrentar para salir adelante ante 

este nuevo panorama provocado por la pandemia. 
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DOF: 14/07/2021 

DECRETO por el que se crea la Agencia Nacional de Aduanas de México 

como un órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos 

Mexicanos.- Presidencia de la República. 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Presidente de los Estados Unidos 

Mexicanos, en ejercicio de la facultad que me confiere el artículo 89, fracción 

I de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, con 

fundamento en los artículos 17 y 31 de la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal, y 

CONSIDERANDO 

Que dentro de las atribuciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público se encuentran las de organizar y dirigir los servicios aduanales y de 

inspección, así como cobrar los impuestos, contribuciones de mejoras, 

derechos, productos y aprovechamientos federales en los términos de las 

leyes aplicables y vigilar y asegurar el cumplimiento de las disposiciones 

fiscales, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 31, fracciones XI y 

XII de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; 

Que el artículo 17 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal 

prevé, que para la más eficaz atención y eficiente despacho de los asuntos 

de su competencia, las Secretarías de Estado podrán contar con órganos 

administrativos desconcentrados que les estarán jerárquicamente 

subordinados y tendrán facultades para resolver sobre los asuntos que se 

les encomienden; 

Que es conveniente realizar acciones que fortalezcan la seguridad nacional, 

principalmente en los puntos de acceso al país, considerando 

preferentemente la contratación de personal que se haya destacado por 

ser garante de la transparencia, honestidad y servicio al pueblo de México, 

como es el caso de quienes pertenecen o han pertenecido a las fuerzas 

armadas, para incorporarse como personal del nuevo órgano administrativo 

desconcentrado; 
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Que es prioritario fortalecer el sistema aduanero mexicano hacia una visión 

de servicio, atención y apoyo expeditos a los importadores y exportadores, 

además de que coadyuve al reforzamiento de la seguridad nacional, así 

como armonizar los procesos que involucran los servicios aduanales y de 

inspección con los acuerdos internacionales que México ha suscrito para 

eliminar barreras comerciales y propiciar el libre comercio, y 

Que para estos efectos resulta oportuno la creación de un órgano 

administrativo desconcentrado, jerárquicamente subordinado a la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público e independiente del Servicio 

de Administración Tributaria, que tenga asignado el reto de elevar 

sustancialmente la calidad, eficiencia y eficacia de los múltiples procesos que 

generan la organización y la dirección de los servicios aduanales y 

de inspección, con apego a las normas jurídicas que regulan la entrada, 

tránsito o salida de mercancías de o en el territorio nacional, he tenido a bien 

expedir el siguiente. 

 

DECRETO 

Artículo 1. Se crea la Agencia Nacional de Aduanas de México como un 

órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, dotado de autonomía técnica, operativa, administrativa y de 

gestión, que tendrá el carácter de autoridad fiscal y aduanera y facultades 

para emitir resoluciones en el ámbito de su competencia. 

Artículo 2. La Agencia Nacional de Aduanas de México tiene por objeto 

organizar y dirigir los servicios aduanales y de inspección, para aplicar y 

asegurar el cumplimiento de las normas jurídicas que regulan la entrada y 

salida de mercancías del territorio nacional, así como las relativas al cobro 

de las contribuciones y aprovechamientos aplicables a las operaciones de 

comercio exterior, en cumplimiento de las atribuciones ejecutivas que le 

confiere este Decreto, así como aquellas que le sean expresamente 

instruidas por el Secretario de Hacienda y Crédito Público. 

Artículo 3. El domicilio de las oficinas centrales de la Agencia Nacional de 

Aduanas de México será el que determine el Ejecutivo Federal. Asimismo, 

contará con oficinas en las entidades federativas y sus plazas 

más importantes, así como en el extranjero, a efecto de garantizar una 

adecuada desconcentración geográfica, operativa y de decisión en asuntos 

de su competencia conforme a este Decreto, al Reglamento Interior 

que expida el Presidente de la República y a las demás disposiciones 

jurídicas aplicables. 
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Artículo 4. La Agencia Nacional de Aduanas de México, para la realización 

de su objeto contará con los siguientes recursos: 

I.        Los bienes muebles e inmuebles, recursos materiales, tecnológicos y 

financieros que le sean asignados; 

II.       Los fondos y fideicomisos que se constituyan o en los que participe en 

representación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para tales 

fines; 

III.      Los ingresos que obtenga por la prestación de servicios y gastos de 

ejecución, y 

IV.      Las asignaciones que establezca el Presupuesto de Egresos de la 

Federación. 

Artículo 5. La Agencia Nacional de Aduanas de México tendrá las 

atribuciones siguientes: 

I.        Recaudar las contribuciones y aprovechamientos aplicables a las 

operaciones de comercio exterior y sus accesorios de acuerdo con la 

legislación aplicable y conforme a los tratados internacionales de los que 

México sea parte, cuando estas atribuciones deban ser ejercidas por las 

autoridades aduaneras; 

II.       Dirigir los servicios aduanales y de inspección, en los términos que 

prevean las disposiciones aplicables; así como realizar operativos 

correspondientes en términos de las disposiciones legales aplicables, a la 

verificación de la legal estancia de mercancías en territorio nacional y 

de mercancías en transporte, incluyendo su verificación de origen; embargar 

o asegurar las mercancías de las que no se acredite su legal estancia en el 

país y resguardarlas en calidad de depositario; 

III.      Administrar los padrones de importadores, de importadores de 

sectores específicos y de exportadores sectoriales; 

IV.      Representar el interés de la Federación en controversias fiscales y 

aduaneras, relacionadas con la entrada, tránsito o salida de mercancías de 

o en el territorio nacional; 

V.       Determinar y liquidar las contribuciones y aprovechamientos 

aplicables a las operaciones de comercio exterior y sus accesorios; 

VI.      Coordinarse con las fuerzas armadas e instituciones de seguridad 

nacional y de seguridad pública para preservar la seguridad en los puntos de 

acceso al país; 
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VII.     Solicitar y proporcionar a otras instancias e instituciones públicas, 

nacionales o del extranjero, el acceso a la información necesaria para evitar 

la evasión o elusión fiscales en materia aduanera y otros ilícitos o 

infracciones, de conformidad con las leyes y tratados internacionales en 

materia aduanera; 

VIII.    Vigilar y asegurar el debido cumplimiento de las disposiciones fiscales 

y aduaneras, relacionadas 

con la entrada, tránsito o salida de mercancías de o en el territorio nacional 

y, en su caso, ejercer las facultades de comprobación previstas en dichas 

disposiciones; 

IX.      Participar en la negociación de los tratados internacionales que lleve 

a cabo el Ejecutivo Federal en materia aduanera, así como celebrar 

acuerdos interinstitucionales en el ámbito de su competencia; 

X.       Proporcionar, bajo el principio de reciprocidad, la asistencia que le 

soliciten instancias supervisoras y reguladoras de otros países con las cuales 

se tengan firmados acuerdos o formen parte de convenciones 

internacionales en materia aduanera de las que México sea parte, para lo 

cual, en ejercicio de sus facultades de inspección, podrá recabar respecto de 

los contribuyentes y terceros con ellos relacionados, la información y 

documentación que sea objeto de la solicitud; 

XI.      Fungir como órgano de consulta del Gobierno Federal en materia 

aduanera; 

XII.     Proponer para aprobación superior la política de administración 

aduanera y ejecutar las acciones para su aplicación; 

XIII.    Diseñar, administrar y operar los datos estadísticos suficientes que 

permitan elaborar de manera completa los informes que en materia de 

recaudación federal e inspección debe rendir el Ejecutivo Federal al 

Congreso de la Unión, en las materias de su competencia; 

XIV.    Emitir las disposiciones de carácter general y acuerdos 

administrativos necesarios para el ejercicio eficaz de sus facultades, así 

como para la aplicación de las leyes, tratados y disposiciones que con base 

en ellas se expidan, relacionadas con la entrada y salida de mercancía del 

territorio nacional; 
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XV.     Mantener coordinación con el Servicio de Administración Tributaria 

sobre la información necesaria para la correcta administración, recaudación 

y contabilidad de las contribuciones y aprovechamientos federales y sus 

accesorios; 

XVI.    Contribuir con datos oportunos, ciertos y verificables al diseño de la 

política de administración aduanera; 

XVII.   Representar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ante las 

autoridades administrativas y jurisdiccionales, dentro de los procedimientos 

penales relacionados con los delitos competencia de la Agencia Nacional de 

Aduanas de México, en su carácter de víctima u 

ofendido, como coadyuvante o asesor jurídico de la misma, por sí o a través 

de los abogados que tenga adscritos, y 

XVIII.  Las demás que sean necesarias para llevar a cabo las previstas en 

este Decreto, su reglamento interior y demás disposiciones jurídicas 

aplicables. 

Artículo 6. El Titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México será 

nombrado y removido libremente por el Presidente de la República, a 

propuesta del Secretario de Hacienda y Crédito Público y deberá reunir los 

requisitos siguientes: 

 

I.        Ser ciudadano mexicano; 

II.       Poseer el día del nombramiento, título profesional en las áreas de 

derecho, administración, economía, contaduría o materias afines, con una 

antigüedad mínima de diez años, expedido por autoridad o institución 

legalmente facultada para ello; así como contar con experiencia probada 

y estudios en materia fiscal, aduanera, comercio exterior, financiera o alguna 

otra materia relacionada; 

  

III.      No haber sido sentenciado por delitos dolosos que hayan ameritado 

pena privativa de la libertad por más de un año, o inhabilitado para ejercer el 

comercio o para desempeñar un empleo, cargo o comisión en el servicio 

público. 
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IV.      No desempeñar durante el periodo de su encargo otra comisión o 

empleo dentro de la Federación, Entidades Federativas, Municipios, 

alcaldías de la Ciudad de México, órganos autónomos constitucionales, 

organismos descentralizados, empresas productivas del Estado, empresas 

de participación estatal o de algún particular, excepto los cargos o empleos 

de carácter docente y los honoríficos; así como también estará impedido 

para ejercer su profesión, salvo en causa propia. 

Este nombramiento se emitirá de conformidad con las disposiciones jurídicas 

aplicables. 

Artículo 7. El Titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México tendrá 

las siguientes facultades: 

I.        Administrar y representar legalmente a la Agencia Nacional de 

Aduanas de México, tanto en su carácter de autoridad fiscal y aduanera, 

como de órgano desconcentrado, con la suma de facultades generales y 

especiales que, en su caso, requiera conforme a la legislación aplicable; 

II.       Dirigir, supervisar y coordinar el desarrollo de las actividades de las 

unidades administrativas de la Agencia Nacional de Aduanas de México; 

III.      Expedir las disposiciones administrativas necesarias para aplicar 

eficientemente la legislación fiscal y aduanera, relacionada con la entrada y 

salida de mercancías del territorio nacional; 

IV.      Presentar al Secretario de Hacienda y Crédito Público para su 

consideración y, en su caso, aprobación, los programas y anteproyectos 

presupuestales, el anteproyecto de Reglamento Interior y sus 

modificaciones, el manual de organización general, los manuales de 

procedimientos y los de servicio al público; 

V.       Informar sobre las labores de las unidades administrativas a su cargo 

y el ejercicio de los recursos asignados a la Agencia Nacional de Aduanas 

de México; 

VI.      Fungir como enlace entre la Agencia Nacional de Aduanas de México 

y las administraciones públicas federal, estatal y municipal en los asuntos 

vinculados con la materia aduanera; 

 

 



                                                                                                                                                                                    

22 
 

VII.     Participar en la negociación de los tratados internacionales que lleve 

a cabo el Ejecutivo Federal en las materias fiscal y aduanera, relacionados 

con la entrada, tránsito o salida de mercancías de o en el territorio nacional; 

VIII.    Suscribir acuerdos interinstitucionales de cooperación técnica y 

administrativa en las materias fiscal y aduanera, relacionados con la entrada, 

tránsito o salida de mercancías de o en el territorio nacional; 

IX.      Nombrar, designar, remover, cambiar de adscripción o radicación, 

comisionar, reasignar o trasladar y demás acciones previstas en los 

ordenamientos aplicables, y conforme a los mismos, a los servidores 

públicos de las unidades administrativas a su cargo. 

 

X.       Las demás que sean necesarias para llevar a cabo las previstas en 

este Decreto, su Reglamento Interior y demás disposiciones jurídicas 

aplicables. 

Artículo 8. La Agencia Nacional de Aduanas de México, contará con las 

unidades administrativas que se determinen en su Reglamento Interior, de 

conformidad con las estructuras orgánica y ocupacional que autoricen las 

Secretarías de Hacienda y Crédito Público y de la Función Pública, en el 

ámbito de sus respectivas competencias, en términos de las disposiciones 

aplicables. 

La Agencia Nacional de Aduanas de México podrá contar con personal que 

pertenezca o haya pertenecido a las fuerzas armadas, de conformidad con 

las disposiciones aplicables. 
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TRANSITORIOS 

Primero. El presente Decreto entrará en vigor en la fecha en la que inicie la 

vigencia de las reformas legales que otorguen la competencia que 

actualmente tiene el Servicio de Administración Tributaria en materia fiscal y 

aduanera al órgano desconcentrado previsto en este Decreto. 

Segundo. Las referencias que se hacen y las atribuciones que se otorgan en 

reglamentos y demás disposiciones, al Servicio de Administración Tributaria 

o a cualquiera de sus unidades administrativas, se entenderán hechas a la 

Agencia Nacional de Aduanas de México cuando se trate de atribuciones 

vinculadas con la materia objeto del presente Decreto, el reglamento interior 

de la Agencia Nacional de Aduanas de México o cualquier otra disposición 

jurídica que emane de ellos. 

Tercero. Las erogaciones que se generen con motivo de la entrada en vigor 

del presente Decreto, se realizarán con cargo al presupuesto aprobado para 

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el Presupuesto de Egresos 

de la Federación para el ejercicio fiscal correspondiente, por lo que no se 

autorizarán recursos adicionales y no se incrementará su presupuesto 

regularizable durante el ejercicio fiscal respectivo. 

Cuarto. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público en un plazo máximo de 

ciento ochenta días naturales, contados a partir de la entrada en vigor del 

presente Decreto, propondrá al Titular del Ejecutivo Federal el proyecto del 

Reglamento Interior de la Agencia Nacional de Aduanas de México. 

 

Quinto. Las disposiciones del Reglamento Interior de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público, del Reglamento Interior del Servicio de 

Administración Tributaria, acuerdos secretariales y demás 

disposiciones administrativas que regulan los servicios aduanales y de 

inspección, continuarán siendo aplicables por la Agencia Nacional de 

Aduanas de México, hasta en tanto se expidan las normas que deban 

sustituirlas. 

Sexto. Los derechos de los trabajadores serán respetados en los términos 

que establecen las leyes aplicables. 
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Séptimo. Para los efectos del artículo 6 del presente Decreto, el Secretario 

de Hacienda y Crédito Público propondrá al Administrador General de 

Aduanas del Servicio de Administración Tributaria, que esté en funciones a 

la fecha de entrada en vigor del citado Decreto, como Titular de la Agencia 

Nacional de Aduanas de México. 

Octavo. El Servicio de Administración Tributaria podrá proporcionar a la 

Agencia Nacional de Aduanas de México los servicios de comunicaciones y 

tecnologías de la información requeridos para soportar sus funciones 

administrativas hasta en tanto ésta pueda llevarlos a cabo por su cuenta, en 

los términos del convenio de colaboración que al efecto se celebre. 

Dado en la Residencia del Poder Ejecutivo Federal, en la Ciudad de México, 

a 13 de julio de 2021.- Andrés Manuel López Obrador.- Rúbrica.- El 

Secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez.- 

Rúbrica. 
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AMLO anuncia que las Fuerzas Armadas estarán a cargo de la nueva agencia de 

aduanas 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la recién creada Agencia 

Nacional de Aduanas de México (ANAM) estará a cargo de las Fuerzas 

Armadas, pues reconoció que hay problemas de contrabando de combustibles, 

introducción de armas y de drogas. 

En conferencia de prensa matutina, el titular del Ejecutivo federal aseguró que no 

se aceptarán recomendados y detalló que serán 180 días el proceso para la 

transición de la nueva agencia. 

 

¿Habrá ‘limpia’ en Aduanas con creación de nueva agencia? Esto dice AMLO 

Ante la creación de la Agencia Nacional de Aduanas de México, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador enfatizó este jueves que los cambios en 

la dirección de las aduanas corresponde a quienes tengan este mandato. 

Asimismo, remarcó que las Fuerzas Armadas serán las responsables, en lo 

operativo, de la nueva agencia. 

 

AMLO crea Agencia Nacional de Aduanas para combatir drogas, armas y evasión 

fiscal 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que tras la publicación del decreto 

que anunció ayer, el sistema aduanero contará con la Agencia Nacional de Aduanas 

de México, la cual dependerá de la Secretaría de Hacienda, pero bajo la operación 

de las fuerzas armadas para combatir el contrabando y la corrupción.  

"Vamos a reforzar las aduanas terrestres marítimas con el apoyo de la Secretaría 

de la Defensa (Sedena) y con el apoyo de la Secretaría de Marina. Tenemos que 

combatir el contrabando, seguir combatiendo el contrabando, la introducción de 

drogas, la evasión fiscal y limpiar todas las aduanas del país", expresó. 
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La 4T le quita las aduanas al SAT 

El presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó la creación de la Agencia 

Nacional de Aduanas de México como un organismo desconcentrado de la 

Secretaría de Hacienda que tendrá autonomía para administrar los puntos de 

ingreso de mercancías al país. 

En un decreto publicado en la edición vespertina del Diario Oficial de la Federación 

(DOF), el mandatario mexicano le quitó al Servicio de Administración Tributaria la 

responsabilidad del manejo de las aduanas del país. 

 

Crea AMLO Agencia de Aduanas separada del SAT 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador decretó hoy la creación de la Agencia 

Nacional de Aduanas de México (ANAM), como primer paso para quitar las 

funciones aduaneras al Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

La ANAM será un órgano desconcentrado de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, como lo ha sido el SAT desde su creación. 

 

Crean Agencia Nacionalde Aduanas de México; estará separada del SAT 

El gobierno de México publicó este miércoles el Decreto por el que se crea la 

Agencia Nacional de Aduanas de México como un órgano administrativo 

desconcentrado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y separado 

del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

En el decreto, publicado en el Diario Oficial de la Federación y firmado por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, el Ejecutivo argumentó que es 

conveniente realizar acciones que fortalezcan la seguridad nacional, principalmente 

en los puntos de acceso al país, considerando preferentemente la contratación de 

personal que se haya destacado por ser “garante de la transparencia, honestidad y 

servicio” al pueblo de México. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/amlo-ordena-crear-la-agencia-nacional-de-aduanas-de-mexico-6964598.html
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Publica AMLO decreto por el que se crea la Agencia Nacional de Aduanas 

El presidente Andrés Manuel López Obrador emitió en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF) el decreto por el que se crea la Agencia Nacional de Aduanas de 

México (ANAM), como un órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dotado de autonomía técnica, operativa, 

administrativa y de gestión, que tendrá el carácter de autoridad fiscal y aduanera y 

facultades para emitir resoluciones en el ámbito de su competencia. 

Se trata de un nuevo organismo que será independiente del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), y cuyo objetivo es organizar y dirigir los servicios 

aduanales y de inspección, para aplicar y asegurar el cumplimiento de las normas 

jurídicas que regulan la entrada y salida de mercancías del territorio nacional, así 

como las relativas al cobro de las contribuciones y aprovechamientos aplicables a 

las operaciones de comercio exterior. 

 

Agencia Nacional de Aduanas reforzará el combate al tráfico y la evasión fiscal 

La creación de la Agencia Nacional de Aduanas permitirá combatir el contrabando, 

la introducción de drogas, la evasión fiscal, así lo aseguró Andrés Manuel López 

López Obrador señaló que las aduanas quedarán en el plano operativo en manos 

de las Fuerzas Armadas. 

 

En materia fiscal, próximo gobierno recibirá un “cartucho de dinamita encendido” 

Ante la falta de una reforma fiscal integral y progresiva, el próximo gobierno que 

llegue al poder, sin importar el partido o ideología, recibirá un “cartucho de dinamita 

encendido”, sentenció Carlos Urzúa Macías, quien fue el primer secretario de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) en el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador. 

El actual catedrático de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública del 

Tecnológico de Monterrey consideró que, este tipo de reforma, es altamente 

necesaria; sin embargo, no prevé que se lleve a cabo en este sexenio. 
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Tasa cero del IVA, la discusión espinosa 

Uno de los temas fiscales que genera mayor discusión y crítica es el de la tasa cero 

del Impuesto al Valor Agregado (IVA) que se aplica algunos productos, coincidieron 

especialistas en el tema. 

“La verdadera discusión espinosa es el IVA, y es en donde México tiene una 

oportunidad enorme. Creo que lo más obvio es quitar la tasa cero y poner tasas 

diferenciadas. No creo que pase en este momento, pero sí tenemos que irnos 

preparando, porque esa discusión va a llegar”, dijo Mariana Campos coordinadora 

del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas de México Evalúa, durante 

su participación en el evento “Posibilidades para una Reforma al Impuesto sobre la 

Renta (ISR) de las Personas: Hacia un Nuevo Pacto Fiscal”. 

 

Descarta exsecretario de Hacienda, Carlos Urzúa, reforma fiscal en este sexenio 

El exsecretario de Hacienda, Carlos Urzúa, descartó que en este sexenio se lleva a 

cabo una reforma fiscal y advirtió que quien llegue como Presidente en 2024 “va a 

recibir esencialmente un cartucho de dinamita prendido” en este tema. 

Durante su participación en un evento organizado por la Fundación Friedrich Ebert, 

Fundar y Oxfam México, Urzúa, quien fue el primer secretario de Hacienda de la 

llamada Cuarta Transformación pero renunció por diferencias con las decisiones de 

política pública, subrayó que se requiere una reforma tributaria en México y va a ser 

necesaria en pocos años. 

 

 

Por deuda al SAT, en riesgo sueldo de personal del ayuntamiento de San Juan 

Teotihuacan 

El presidente municipal de San Juan Teotihuacán, Jaime Heredia Ángeles, acudió 

a la Cámara de Diputados del Estado de México para denunciar un presunto fraude 

fiscal por 23 millones de pesos que pone en riesgo el pago quincenal de cientos de 

trabajadores del ayuntamiento. 

De acuerdo con el edil, el fraude fue cometido de 2015 a 2018 por la evasión de 

pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR), mismo que era descontado a los 

trabajadores en su recibo de nómina, pero que al parecer, no fue devuelto al Servicio 

de Administración Tributaria (SAT). 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Tasa-cero-del-IVA-la-discusion-espinosa-20210715-0006.html
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https://www.milenio.com/politica/comunidad/alcalde-san-juan-teotihuacan-denuncia-fraude-fiscal-23-millones
https://www.milenio.com/politica/comunidad/alcalde-san-juan-teotihuacan-denuncia-fraude-fiscal-23-millones
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Llaman a que el ISR a personas físicas sea progresivo 

Diferentes analistas consideraron que, dentro de una reforma fiscal, es necesario 

hacer del Impuesto sobre la Renta (ISR) que se cobra a las personas físicas un 

impuesto progresivo, ya que se ha demostrado que en México carece de esta 

característica. 

“Una reforma fiscal tiene que ser integral y debe de tocar varios temas. Sin duda, 

una de estos es el ISR. Veo espacios de oportunidad. Las tasas de ISR castigan 

más a los de los ingresos bajos. No son progresivas. El tamaño de los brackets 

(rangos) es desigual, entre más bajos los ingresos, esta longitud es más pequeña, 

a diferencia de cuando hay mayores ingresos”, comentó Mariana Campos, 

coordinadora del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas de México 

Evalúa, durante su participación en el evento “Posibilidades para una Reforma al 

Impuesto sobre la Renta (ISR) de las Personas: Hacia un Nuevo Pacto Fiscal”. 

 

Irlanda no se adherirá a los planes de reforma fiscal mundial, afirma su ministro de 

Finanzas 

Irlanda no se adherirá a los planes de reforma fiscal mundial, afirmó el jueves el 

ministro de Finanzas irlandés Paschal Donohoe, consolidando la resistencia del 

país a esta medida que gana apoyos en todo el mundo. 

Unos 132 países han dado ya su visto bueno a reformas en materia de fiscalidad 

internacional que incluyen un impuesto de sociedades mínimo del 15 por ciento. 

 

Respaldan banqueros a Ramírez de la O al frente de la SHCP 

La Asociación de Bancos de México (ABM) hizo votos por una exitosa gestión de 

Rogelio a Ramírez de la O como nuevo titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Publico (SHCP). 

“Al hacer votos por la exitosa gestión del Dr. Ramírez de la O, los bancos de México 

reconocemos la importancia de mantener una estrecha comunicación y 

colaboración con las autoridades del sector financiero”, dijo el organismo cúpula 

este jueves. 
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Siguen al alza contagios de Covid: reportan 12,116 casos más 

 Ssa reportó 2 millones 616 mil 827 casos confirmados de Covid-19, 12 mil 116 más 

que ayer. 

 

Con esta alza en los contagios, México rebasó la barrera de los 10 mil contagios por 

segundo día conseutivo.  

 

Exigen liberar patentes de vacunas contra el Covid-19 

Sólo una de cada 10 vacunas administradas en el mundo contra el Covid-19 se ha 

aplicado en América, lamentó ayer Carissa Etienne, directora de la Organización 

Panamericana de la Salud (OPS), quien urgió a los países con dosis sobrantes a 

compartirlas con la región. 

Etienne advirtió en su informe semanal de una importante escalada de casos en 

Colombia y Argentina. Los contagios aumentan en países de América Central, 

incluyendo El Salvador y Guatemala, donde también se han incrementado las 

muertes. 

 

Surge mercado negro de certificados de vacunación anti-Covid 

A una semana de que el gobierno federal puso en marcha la expedición del 

certificado de vacunación contra Covid-19, en el Centro Histórico de la Ciudad de 

México, a plena luz del día, se vende este documento falsificado entre 500 y 600 

pesos, y se puede obtener en menos de 90 minutos, constató EL UNIVERSAL en 

un recorrido. 

Apostados en la calle República de Brasil, a unas calles de Palacio Nacional, los 

vendedores ofrecen a los interesados el expediente de vacunación contra el virus 

SARS-CoV-2, el certificado de vacunación (que acredita que se completó el 

esquema de dos dosis) y resultados de pruebas PCR apócrifos, con el nombre del 

cliente. 
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No hay riesgos por contagios de COVID para el regreso a clases en agosto: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo este jueves que no hay 

riesgos por contagios de COVID-19 en el país ante el regreso a clases presenciales 

en agosto. 

“Se reinician las clases a finales de agosto en todo el país (...). No vamos a tener 

para entonces problemas de contagios que puedan poner en riesgo a los niños, 

jóvenes, maestros y maestras y al personal educativo porque está demostrado que 

la pandemia afecta a las personas mayores”, dijo en la ‘mañanera’. 

 

¡Se terminó la fiesta! Este viernes CDMX decidirá si sólo vacunados podrán ingresar 

a bares y antros 

Ante las imágenes de cientos de jóvenes colmando los antros y bares de la Ciudad 

de México, este viernes el gobierno capitalino encabezado por Claudia Sheinbaum, 

determinará si de manera obligatoria o no los asistentes a estos centros de 

entretenimiento deberán estar vacunados y presentar su certificado o prueba 

negativa de Covid-19 para poder ingresar. 

Según lo dicho por la jefa de gobierno, la propuesta abarcaría también al sector 

restaurantero por lo que su análisis se ha estado discutiendo con este sector y 

la Secretaría de Desarrollo Económico con el fin de no frenar la recuperación 

económica, pero al mismo tiempo teniendo un mayor nivel de seguridad en los 

establecimientos ante la amenaza latente de una nueva ola de contagios. 

 

En siete estados ya superan picos de primeras dos olas; en tres más, a punto 

A cuatro semanas de que se inició la tercera ola de contagios de Covid-19, las 

curvas de contagio de siete estados de la República ya rebasaron el pico presentado 

durante la primera y segunda olas, y otros tres se encuentran cerca de alcanzarlos. 

Se trata de Baja California Sur, Sinaloa, Veracruz, Tabasco, Campeche, Yucatán y 

Quintana Roo, cuyos contagios de las últimas semanas ya rebasaron los picos 

presentados en el resto de la pandemia. 
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Regreso a clases no es opcional para estados: AMLO 

A diferencia de los anteriores planes de regreso a clases, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador dijo que no será opcional para las entidades y las escuelas 

se abrirán en agosto. 

Durante su conferencia mañanera, dijo que la estrategia ya no depende de los 

estados, el regreso a clases está decidido para agosto, por lo que llevará a la 

mañanera a especialistas y pediatras para que asesoren a los padres de familia. 
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Más de 8 millones de adultos mayores han recibido la pensión con aumento del 15% 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que más de 8 millones de 

adultos mayores en el país ya recibieron el primer pago con aumento del 15% en la 

pensión para el bienestar.  

Cabe recordar que dicho porcentaje representa un incremento de $400, esto 

significa que en total se brindará una pensión de $3,100 bimestrales para las y los 

adultos mayores del país.  

 

Mexicanos retiran 1,886 mdp de las Afores ante la crisis de desempleo 

Los datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) 

muestran que los mexicanos retiraron una suma total de 1,886.6 millones de pesos 

de las Afores durante el mes de junio, ante la grave crisis del covid-19.  

El motivo principal de los retiros es el desempleo, a pesar de la favorable cifra de 

empleos afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
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Se desploma 35% crédito de banca de desarrollo 

Los créditos otorgados por la Banca de Desarrollo en los primeros cinco meses de 

2021 registran una caída de 35 por ciento anual, con lo que tocaron su punto más 

bajo desde 2010. 

 

De enero a mayo, a través de ésta, se han otorgado 214 mil millones de pesos en 

créditos, mientras que en el mismo periodo de 2020 el nivel alcanzó 327 mil 

millones, tocando su máximo de los últimos 20 años. 

 

Destinará CFE mil mdd para renovar hidroeléctricas 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) invertirá mil millones de dólares para la 

modernización de 14 centrales hidroeléctricas. 

 

Miguel López López, subdirector de Administración y Servicios de la CFE, presentó 

el Plan Integral de Modernización de las Centrales Hidroeléctricas, en el que los 

recursos provendrán de un "novedoso mecanismo financiero" del que no se da 

detalle alguno. 

 

Arturo Herrera se despide hoy de la Secretaría de Hacienda 

Este jueves 15 de julio Arturo Herrera abandonará el cargo de titular de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en su lugar quedará Rogelio Ramírez de la 

O.  

El objetivo será que Herrera pueda contender por la candidatura a gobernador del 

Banco de México (Banxico) ante la propuesta del presidente Andrés Manuel López 

Obrador.  
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Exportaciones mexicanas, en riesgo por políticas contra cambio climático 

La Unión Europea anunció su intención de gravar las importaciones de productos 

elaborados con baja eficiencia en emisiones de dióxido de carbono, a la vez que 

pretende matricular solo vehículos con cero emisiones a partir del 2035, lo que 

plantea serios desafíos para nuestro país en un momento en el que su política 

energética ha relegado a las energías limpias 

México tuvo tres alertas en los últimos cinco días sobre el riesgo que corren sus 

exportaciones si no desarrolla políticas acordes a nuevas regulaciones 

internacionales ya anunciadas o perfiladas por los gobiernos de sus principales 

mercados internacionales. 

 

Precios del petróleo extienden pérdidas por previsto aumento de oferta 

A las 11:04 GMT, los futuros del crudo Brent caían 1.13 dólares, o un 1.5%, a 73.63 

dólares por barril y los futuros del petróleo West Texas Intermediate (WTI) de 

Estados Unidos cedían 1.29 dólares, o un 1.8%, a 71.84 dólares. 

Los precios del petróleo caían el jueves, extendiendo pérdidas debido a que los 

inversores se preparaban para un aumento de la oferta después de que los 

principales productores de la OPEP alcanzaron un acuerdo y luego de un aumento 

de los inventarios de combustible de Estados Unidos, lo que generó preocupaciones 

sobre la demanda en el mayor consumidor del mundo. 

 

Aeroméxico recibirá reembolso millonario por error de CRE 

Un Tribunal Federal amparó a Grupo Aeroméxico, empresa a la que se le 

devolverán varios millones de pesos, debido a un error de la Comisión Reguladora 

Energía (CRE) porque no publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) las 

tarifas de almacenamiento de turbosina que se debían cobrar a partir de enero de 

2019. 

El proyecto de sentencia que fue elaborado por la magistrada Rosa Elena González 

Tirado y aprobado por unanimidad; consta de 204 fojas y menciona lo siguiente. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Exportaciones-mexicanas-en-riesgo-por-politicas-contra-cambio-climatico-20210715-0016.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precios-del-petroleo-extienden-perdidas-por-previsto-aumento-de-oferta-20210715-0036.html
https://www.milenio.com/negocios/aeromexico-recibira-reembolso-millonario-error-cre
https://www.milenio.com/negocios/aeromexico-recibira-reembolso-millonario-error-cre
https://www.milenio.com/temas/aeromexico
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Necesario, recalibrar finanzas para enfrentar la era poscovid: Herrera 

En su penúltimo día al frente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Arturo 

Herrera señaló que las políticas públicas se enfrentan a una serie de nuevos retos 

en la era poscovid-19: el cambio climático, la equidad y una tributación justa en un 

momento en que “el mundo tendrá que recalibrarse”. 

En la conmemoración por los 200 años de Hacienda, instó a un mayor diálogo entre 

el sector público y la academia, e hizo un llamado a reflexionar cuál es la hacienda 

pública que queremos tener. 

 

Inversión petrolera de IP equivale a costo de dos trenes Maya 

El director general de la Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos 

(Amexhi), Merlin Cochran, aseguró que la inversión ejecutada por operadores 

petroleros privados en México, resultado de las rondas de licitación, es equivalente 

al presupuesto de dos trenes Maya. 

En una conferencia organizada por la Asociación Mexicana de Proveedores de 

Estaciones de Servicio (Ampes), señaló que hay inversiones aprobadas por 41 mil 

860 millones de dólares, y las ejecutadas alcanzan 17 mil 529 millones. “El 76 por 

ciento de la renta petrolera de esos contratos es un beneficio para las arcas de este 

país”. 

 

Altán Redes solicita concurso mercantil 

Con 28 por ciento de la población mexicana que no tiene todavía acceso a Internet, 

Altán Redes, la empresa que desarrolla y opera la Red Compartida, solicitó iniciar 

un concurso mercantil, mecanismo con el que busca continuar con el despliegue de 

la red y “mejorar las condiciones financieras de la compañía”. 

“Contamos con el respaldo de nuestros accionistas y del gobierno de México en 

este proceso, además de la confianza de nuestros clientes que siguen sumándose 

a Altán”, afirmó Salvador Álvarez, director general de la empresa. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/necesario-recalibrar-finanzas-para-enfrentar-la-era-poscovid
https://www.milenio.com/negocios/necesario-recalibrar-finanzas-para-enfrentar-la-era-poscovid
https://www.milenio.com/negocios/equivale-inversion-petrolera-ip-costo-trenes-maya
https://www.milenio.com/negocios/equivale-inversion-petrolera-ip-costo-trenes-maya
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/15/economia/altan-redes-solicita-concurso-mercantil/
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METRO NO SE RECUPERA DE LA PANDEMIA; PIERDE $2 MIL 872 MILLONES 

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro todavía no llega a las cifras de 

usuarios que tenía antes de la pandemia de Covid-19, ya que en marzo de 2019 

transportaba 134.6 millones, y en el mismo mes, pero de 2021, se movieron sólo 

65.4 millones. 

Esta caída en el pasaje también se ve reflejada en la recaudación, pues mientras 

en el mismo periodo de 2019 ingresaron 673 millones de pesos, para este año sólo 

obtuvieron 327 millones. 

 

Ven súper remesas de 49 mil mdd para este año 

Al cierre de 2021, las remesas que lleguen a México alcanzarán los 49 mil 400 

millones de dólares, un crecimiento de 21.7% respecto al año previo, lo que significa 

un gran desempeño pese al impacto económico ocasionado por la pandemia del 

Covid-19, proyectó BBVA México. 

En la presentación del Anuario de migración y remesas 2021 elaborado por la 

institución financiera y el Consejo Nacional de Población (Conapo), el economista 

en jefe de BBVA México, Carlos Serrano, resaltó que el envío de dinero de 

migrantes al país, principalmente desde Estados Unidos, se ha consolidado como 

la principal fuente de divisas en un entorno de recuperación económica después del 

impacto de la crisis sanitaria. 

 

El planeta arde y Pemex olvida las energías renovables 

El clima enloqueció y Pemex no hace nada. Semanas de frío, lluvias y calor extremo 

ha pasado el país en las últimas semanas a consecuencia del cambio climático, en 

donde las petroleras tienen mucho que ver. 

Las principales empresas internacionales están bajo presión política para reducir su 

huella de carbono, pero Pemex está bajo presión política para aumentarlo. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210715/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210715/textview
https://www.elfinanciero.com.mx/bloomberg-businessweek/2021/07/15/el-planeta-arde-y-pemex-olvida-las-energias-renovables/
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Remesas cerrarían este año en casi 50 mil mdd: BBVA 

Este año, las remesas que llegan a México podrían alcanzar casi 50 mil millones de 

dólares, de acuerdo con el reporte “Anuario de migración y remesas México 2021” 

publicado por la división de análisis de BBVA. 

Anteriormente la firma había indicado que las remesas llegarían a los 46 mil millones 

de dólares, sin embargo, dado el buen rendimiento que ha tenido el envío de dinero 

por parte de los connacionales, donde crecieron más de 31 por ciento en mayo, no 

sería de extrañarse que este año se llegue a ver un nuevo récord, pues cerrarían 

en 49 mil 400 millones de dólares, frente a los 40 mil 601 millones del año pasado. 

 

Precio de la gasolina ha aumentado 7 pesos desde 2018 a la fecha, asegura experto 

Santiago Arroyo, director general de la Consultora Ursus Energy, afirmó que el 

precio de la gasolina en México ha aumentado más de 7 pesos desde 2018 a la 

fecha, tiempo que lleva la administración federal. 

En entrevista para Heraldo Radio en “Bitácora de negocios” con Mario Maldonado, 

el especialista señaló que si bien los precios internacionales del petróleo impactan 

en el costo final de la gasolina, también tiene que ver que al inicio de la 

administración federal se eliminaron por un decreto presidencial más 240 permisos 

de comercializadores e importadores, lo que afectó considerablemente a la 

gasolina. 

 

Empleo crece en fuente eólica 

La energía eólica gana terreno en países que buscan migrar a fuentes limpias, por 

lo que se prevé que esta industria genere 480 mil 205 empleos adicionales hacia 

2025, por inversiones de 300 mil millones de dólares. 

Según el estudio Viento Global, perspectiva de la fuerza laboral del Global Wind 

Energy Council (GWEC), en los próximos años se espera un auge en 

aerogeneradores de electricidad en tierra y mar, los cuales van a incrementar la 

necesidad de personal calificado. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/14/remesas-cerrarian-este-ano-en-casi-50-mil-mdd-bbva/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/14/remesas-cerrarian-este-ano-en-casi-50-mil-mdd-bbva/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/15/precio-de-la-gasolina-ha-aumentado-pesos-desde-2018-la-fecha-asegura-experto-316382.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/15/empleo-crece-en-fuente-eolica-316355.html
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Inversión privada en hidrocarburos duplica presupuesto del Tren Maya, resalta 

Amexhi 

Las inversiones que han destinado los operadores privados en el sector petrolero 

del país duplican el presupuesto destinado para el desarrollo del Tren Maya, 

señaló Merlin Cochran, director general de la Asociación Mexicana de Empresas de 

Hidrocarburos (Amexhi). 

De acuerdo con el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), encargado de 

la obra del sureste mexicano, el presupuesto para el Tren Maya se prevé en 161 mil 

356 millones de pesos, por lo que la inversión privada en hidrocarburos sería de 322 

mil 712 millones de pesos. 

 

 

Disruptores | Oyster: Apoyo total a los emprendedores 

Para los tecnólogos Vilash Poovala y Gabriel León no fue tan difícil recolectar 14 

millones de dólares en inversiones para hacer de México el centro de operaciones 

de su nueva fintech, Oyster. 

Son tantos los problemas a los que se enfrentan las pymes para sobrevivir el día a 

día –según cuentan– que a los inversionistas internacionales rápidamente les hizo 

sentido depositar su confianza en una solución que promete solucionarlos todos en 

un sólo lugar. 

 

Producción para el Bienestar, impulsa la autosuficiencia alimentaria: Agricultura 

La política agroalimentaria que impulsa el Gobierno de México busca la 

autosuficiencia alimentaria, tiene una clara definición a favor de los más pobres y 

promueve un modelo productivo basado en la sustentabilidad y la salud de las 

personas, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la Secretaría de 

Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Suárez Carrera. 

Al comparecer ante la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural 

del Senado de la República, el funcionario destacó que la política para el campo es 

incluyente, es para todos los productores, pero la prioridad por supuesto está en los 

de pequeña y mediana escala: “Cuando hay restricción en los recursos 

presupuestarios, la prioridad está en quien más lo necesita”. 

https://www.razon.com.mx/negocios/inversion-privada-hidrocarburos-duplica-presupuesto-tren-maya-resalta-amexhi-442956
https://www.razon.com.mx/negocios/inversion-privada-hidrocarburos-duplica-presupuesto-tren-maya-resalta-amexhi-442956
https://www.razon.com.mx/mexico/gobierno-anuncio-inicio-construccion-45-trenes-tren-maya-inversion-36-5-mmdp-438162
https://www.razon.com.mx/mexico/tramo-cancun-tulum-tren-maya-elevado-como-segundo-piso-425929
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/disruptores-oyster-apoyo-total-a-los-emprendedores-6965316.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Produccion-para-el-Bienestar-impulsa-la-autosuficiencia-alimentaria-Agricultura--202114719
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EUROPA PROHIBIRÁ CARROS DE GASOLINA Y DIÉSEL 

La Comisión Europea lanzó las bases para lograr una “ambiciosa” transformación 

verde, con un paquete de propuestas con las que pretende reducir sus emisiones 

contaminantes en 55% para 2030 con relación a 1990. Entre las medidas publicadas 

está una prohibición de automóviles que usen gasolina o diésel. 

El programa aún será analizado en el Parlamento Europeo, introducirá 

gradualmente exigencias ambientales en los automóviles para sacar modelos con 

motor a gasolina y diésel a partir de 2035. 

 

UE pide a México frenar cambio climático y apostar por energías limpias 

La Unión Europea (UE) llamó al gobierno de México a definir una política energética 

que promueva la energía renovable, descarbonizar la mezcla energética e 

incrementar los compromisos del país para frenar el cambio climático. 

“La transición energética es también absolutamente esencial para descarbonizar la 

mezcla energética, para lograrlo, hay que promover las energías renovables, no 

solamente las así llamadas tradicionales como la energía hidroeléctrica, sino las 

más recientes como la energía solar y eólica, es de suma importancia que México 

defina e implemente una política soberana coherente con ese objetivo que permita 

no solamente cumplir sino incrementar sus compromisos en la mitigación del cambio 

climático”, aseveró el Jefe de la Delegación de la Unión Europea en México, Gautier 

Mignot. 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/07/15/europa-prohibira-carros-de-gasolina-y-diesel/
https://www.cronica.com.mx/notas-ue_pide_a_mexico_frenar_cambio_climatico_y_apostar_por_energias_limpias-1194440-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-ue_pide_a_mexico_frenar_cambio_climatico_y_apostar_por_energias_limpias-1194440-2021
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Resuelve TEPJF que AMLO sí vulneró imparcialidad de elección 

La Sala Superior del TEPJF determinó que el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador vulneró el principio de imparcialidad y la equidad del pasado proceso 

electoral al referirse a la alianza opositora y al funcionamiento de los programas 

sociales federales durante su conferencia del 23 de diciembre pasado. 

 

Por mayoría, los Magistrados revocaron el fallo de la Sala Regional Especializada, 

que rechazó que las declaraciones emitidas por el Mandatario federal constituyeron 

propaganda gubernamental, una violación al principio de imparcialidad y uso 

indebido de recursos públicos. 

 

Pide INM supervisión de CNDH en AICM 

El Instituto Nacional de Migración (INM) pidió a la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos (CNDH) supervisar su labor en el Aeropuerto Internacional de 

la Ciudad de México (AICM), específicamente en el área donde mantienen a las 

personas que fueron inadmitidas en el País y aquellas que se encuentran en tránsito 

sin visa. 

 

"La autoridad migratoria pidió, de manera oficial, la presencia de un representante 

de la CNDH para verificar las condiciones de esa área, la cual no tiene categoría de 

estancia o estación migratoria y que pertenece al AICM", indicó. 

 

Arman en Hidalgo Tren Maya 

El Gobierno de Hidalgo ofreció apoyos a la empresa Alstom para el proyecto de 

construcción del Tren Maya que se armarán en Ciudad Sahagún y será promotor 

en la búsqueda de proveedores, ferias de empleo y sinergias con las universidades 

públicas. 

 

El Mandatario estatal Omar Fayad sostuvo una reunión con representantes de esa 

compañía, encabezada por su directora en México, Maite Ramos Gómez. 

 

 

 

https://www.reforma.com/resuelve-tepjf-que-amlo-si-vulnero-imparcialidad-de-eleccion/ar2221106
https://www.reforma.com/pide-inm-supervision-de-cndh-en-aicm/ar2221090?v=2
https://www.reforma.com/arman-en-hidalgo-tren-maya/ar2221088?v=4
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Enfocarán acciones en 50 municipios violentos; federación y gobernadores de 

Morena 

El gobierno federal y los mandatarios de Morena acordaron trabajar juntos para 

disminuir los homicidios dolosos en el país. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió en Palacio Nacional con 

gobernadores electos y en funciones emanados de su partido. Tras el encuentro, 

Alfonso Durazo, próximo gobernador de Sonora, detalló que las acciones se 

enfocarán en los 50 municipios que concentran la incidencia en asesinatos. 

 

Por el sueño americano, 194.9% más mexicanos 

La migración de mexicanos que buscan ingresar a Estados Unidos ha llegado a 

cifras récord durante el 2021, ello al registrarse un incremento de 194.9% de 

connacionales detenidos en diversos puntos fronterizos del país vecino del norte. 

Según cifras de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de los Estados 

Unidos (CBP, por su sigla en inglés), de enero a mayo de este año han sido 

detenidos 711,784 migrantes de diferentes nacionalidades en EU, de ellos, 39.8% 

(283,965) son de origen mexicano, lo que los convierte en la nacionalidad que más 

es detenida en aquel país.   

 

PRI le cuelga a Ulises Ruiz ejecuciones, caravana de la muerte, tortura 

 La Comisión Nacional de Justicia del Partido Revolucionario Institucional  (PRI) 

inició el proceso de expulsión contra Ulises Ruiz atribuyéndole usos de grupos 

paramilitares para atentar contra ciudadanos y militantes, casos de tortura, 

ejecuciones extrajudiciales, desapariciones forzadas y enriquecimiento inexplicable. 

La dirigencia nacional priista, encabezada por Alejandro Moreno, dio el paso para 

sacar de sus filas al ex gobernador de Oaxaca, luego de que en nueve años, el 

mismo números de presidentes lo mantuvieron intocable. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/enfocaran-acciones-en-50-municipios-violentos-federacion-y-gobernadores-de-morena/1460128
https://www.excelsior.com.mx/nacional/enfocaran-acciones-en-50-municipios-violentos-federacion-y-gobernadores-de-morena/1460128
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Por-el-sueno-americano-194.9-mas-mexicanos-20210715-0017.html
https://www.milenio.com/politica/ulises-ruiz-expulsado-pri-conflicto-cnte
https://www.milenio.com/politica/ulises-ruiz-expulsado-pri-conflicto-cnte
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AMLO: tendrá CFE control de 54% de energía; IP, el resto 

La iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica, cuyo contenido se prevé 

será enviado en breve al Congreso, otorgará a la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) la capacidad de producir y distribuir 54 por ciento de la demanda nacional de 

energía, y el resto (46 por ciento) al sector privado, anunció el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

En Palacio Nacional respondió a una pregunta específica del caso España, donde 

hay un sector de empresarios que estarían dispuestos de invertir en México. “Lo 

que se tiene que entender es que ya no se permite robar”, replicó seco. 

 

Habrá conteo rápido en la consulta popular 

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó en su sesión de ayer realizar un conteo 

rápido en la consulta popular para difundir proyecciones de las tendencias de 

participación ciudadana y de posturas a favor o en contra de realizar acciones para 

sancionar conductas de políticos del pasado. El consejero presidente, Lorenzo 

Córdova, aseveró que pese a que algunos sectores “mienten acusando al INE de 

estar minimizando o, peor aún, boicoteando este ejercicio, (es) todo lo contrario: se 

organiza la consulta más robusta que se haya realizado”. 

Córdova recordó que la difusión en radio y televisión de la consulta se iniciará este 

jueves: “No fue una decisión del INE, sino de los principales promotores de la 

consulta, quienes paradójicamente ahora dicen que sólo va a durar 15 días”. Sin 

embargo, indicó que el organismo ha avanzado en todas las tareas de organización 

y, dentro de las restricciones de la convocatoria que aprobó la mayoría de Morena 

en el Congreso, será promovida en otros ámbitos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/15/politica/amlo-tendra-cfe-control-de-54-de-energia-ip-el-resto/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/15/politica/habra-conteo-rapido-en-la-consulta-popular/
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Solicitudes de refugio a México podrían subir: SG 

Los problemas en países como Haití, Cuba y Nicaragua podrían disparar la llegada 

a México de solicitantes de refugio que huyen de la violencia política, anticipó la 

Secretaría de Gobernación (Segob), al reafirmar la vocación nacional de proteger a 

quienes salen de sus lugares de origen por diversas causas. 

En rueda de prensa, el subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración 

de la Segob, Alejandro Encinas, y el director de la Comisión Mexicana de Ayuda a 

los Refugiados (Comar), Andrés Ramírez Silva, destacaron que nuestro país vive 

ya una cuarta ola histórica de refugiados, que ha venido creciendo de manera 

exponencial desde 2014, y tan sólo en el primer semestre del año llegaron 51 mil 

654 solicitantes de refugio provenientes de 90 países, lo que no había ocurrido 

jamás. 

 

Juego de sucesión, un distractor: analistas 

El presidente Andrés Manuel López Obrador detonó la sucesión presidencial por 

anticipado, lo que no había ocurrido en la historia política reciente del país. 

 

Según analistas y politólogos como José Antonio Crespo, Alfonso Zárate, Ana Paula 

Ordorica y Fernando Dworak, el Presidente adelantó los tiempos de la sucesión 

para quitar presión y cuestionamientos a sus dos aspirantes favoritos: la jefa de 

Gobierno Claudia Sheinbaum y al canciller Marcelo Ebrard por la tragedia de la 

Línea 12 del Metro, que el pasado 3 de mayo colapsó en el tramo elevado de la 

estación Olivo y cobró la vida de 26 personas. 

 

Corte resuelve que mujeres despedidas por embarazo tienen derecho a 

reinstalación 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que aquellas mujeres 

despedidas por estar embarazadas tienen derecho legal a la reinstalación y pago 

de salarios caídos, sin importar si su empleo es de base o de confianza. 

Por ello, concedió un amparo a una mujer que mantuvo un juicio laboral durante 20 

años con la Secretaría de la Hacienda y Crédito Público (SHCP), dependencia que 

en 2001 la despidió por estar embarazada. 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210715/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210715/textview
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/14/corte-resuelve-que-mujeres-despedidas-por-embarazo-tienen-derecho-a-reinstalacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/14/corte-resuelve-que-mujeres-despedidas-por-embarazo-tienen-derecho-a-reinstalacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/14/corte-resuelve-que-mujeres-despedidas-por-embarazo-tienen-derecho-a-reinstalacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/14/corte-resuelve-que-mujeres-despedidas-por-embarazo-tienen-derecho-a-reinstalacion/
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Relevo 2024; Ricardo Monreal también se candidatea 

Aunque en una reunión privada pidió a sus colaboradores no acelerarse ni entrar en 

pánico, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, les confirmó 

que sí participará en la sucesión presidencial y se anotó como aspirante a la 

Presidencia de la República. 

En conferencia de prensa, el legislador morenista confirmó lo publicado ayer en la 

columna A Fuego Lento, de Alfredo González Castro, director editorial de El 

Heraldo de México, donde se detalla una reunión del 15 de junio, encabezada por 

Monreal con sus colaboradores más cercanos. En la encerrona se destapó para 

buscar la candidatura presidencial en 2024. 

 

Mier suma respaldo para mantenerse en coordinación 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados perfila otorgar un apoyo 

mayoritario a Ignacio Mier Velazco para que se mantenga como su coordinador en 

la siguiente Legislatura, decisión que será sometida a votación en reunión plenaria; 

por lo que, en caso de confirmarse, seguirá como presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo). 

El otro órgano de gobierno que presidirán los guindas es la Mesa Directiva, cargo 

para el que se tiene previsto llevar a cabo otra votación la próxima semana, en la 

que en las primeras horas de ayer se mencionó a Sergio Gutiérrez Luna como el 

más viable. 

 

Arrancan en 15 días redes de apoyo a postulación de Ebrard 

A partir del próximo mes, simpatizantes y afines del canciller Marcelo Ebrard 

comenzarán a conformar redes de apoyo para fortalecer su candidatura presidencial 

rumbo a 2024. 

Así lo confirmó el exprecandidato de Morena a la gubernatura de Guerrero, Luis 

Walton, quien, en entrevista con La Razón, platicó que durante el encuentro que 

sostuvieron el fin de semana con el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores 

(SRE), acordaron que comenzarán las reuniones para establecer la ruta de trabajo 

a partir de agosto. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/15/relevo-2024-ricardo-monreal-tambien-se-candidatea-316353.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/15/relevo-2024-ricardo-monreal-tambien-se-candidatea-316353.html
https://www.razon.com.mx/mexico/mier-suma-respaldo-mantenerse-coordinacion-443004
https://www.razon.com.mx/mexico/alistan-redes-apoyo-postulacion-ebrard-443005
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Medios regionales: renovarse o morir 

La prensa mexicana está en las puertas de un cambio drástico en su modelo de 

negocio, enfocado hacia nuevos ingresos digitales, de acuerdo con el informe “¿El 

despertar de un gigante adormecido?”. 

Realizado por la Asociación Mundial de Editores de Noticias (WAN-IFRA) en 

conjunto con el Tecnológico de Monterrey, y con el apoyo del Facebook Journalism 

Project, el trabajo subraya los retos tecnológicos, humanos y económicos de este 

sector, revelando por ejemplo que la falta de talento especializado y el no poder 

ofrecer salarios competitivos son algunas de las principales situaciones que 

obstaculizan su transformación digital. 

 

Cautela, pide Monreal a los aspirantes presidenciales 

Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, pidió cautela a todos 

los aspirantes a la presidencia y que no se adelanten a los tiempos.  

 

“Yo veo que se adelantan los tiempos, yo no lo haré, pero todos los pueden hacer, 

simplemente cuiden los términos jurídicos legales por las campañas anticipadas en 

el proceso, pero, el canciller tiene todo su derecho a moverse, a hablar con 

dirigentes, hablar con empresarios, con funcionarios en días inhábiles”, expresó.  

 

INICIA DIFUSIÓN DE CONSULTA CONTRA EXPRESIDENTES 

El INE iniciará este jueves la promoción de la consulta popular del 1 de agosto, 

impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Los tiempos de partidos y autoridades se utilizarán para promover el ejercicio, 

explicar de qué se trata e invitar a los 93 millones de electores convocados a las 

urnas. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/medios-de-comunicacion-regionales-renovarse-o-morir-6965392.html
https://wan-ifra.org/
https://www.contrareplica.mx/nota-Monreal-pide-cautela-a-los-aspirantes-presidenciales-202115745
https://www.24-horas.mx/2021/07/15/inicia-difusion-de-consulta-contra-expresidentes/
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Respuesta de Daniel Blancas a señalamientos sin fundamentos hechos desde 

Palacio Nacional 

El periodismo, ha sido mi bandera siempre, es denuncia, es exhibir anomalías 

cometidas por quienes ostentan el poder en contra de la ciudadanía y del país. 

Periodismo no es lambisconería ni dulzuras al oído. Tampoco silencio. 

Todos los trabajos publicados a lo largo de mi carrera han surgido de: voces a ras 

de tierra, víctimas de abusos e injusticias, o testigos de atracos al patrimonio 

público. Los testimonios ciudadanos son la hebra a corroborar y a contrastar con 

información oficial, documentos, leyes o cifras. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-respuesta_a_senalamientos_sin_fundamentos_hechos_desde_palacio_nacional_por_anomalias_en_sembrando_vida-1195170-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-respuesta_a_senalamientos_sin_fundamentos_hechos_desde_palacio_nacional_por_anomalias_en_sembrando_vida-1195170-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-respuesta_a_senalamientos_sin_fundamentos_hechos_desde_palacio_nacional_por_anomalias_en_sembrando_vida-1195170-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-respuesta_a_senalamientos_sin_fundamentos_hechos_desde_palacio_nacional_por_anomalias_en_sembrando_vida-1195170-2021
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Perfila Capitolio vía para regularizar a indocumentados 

 La mayoría demócrata en el Capitolio abrió una posible vía para legalizar a millones 

de trabajadores indocumentados este mismo año, destrabando un proceso que ha 

estado bloqueado por décadas en Estados Unidos. 

 

Tras un almuerzo con el Presidente Joe Biden, Senadores demócratas confirmaron 

que la legalización de los indocumentados estaría contenida en un masivo paquete 

presupuestario por 3.5 billones de dólares. 

 

Hospitalizan a Bolsonaro por obstrucción intestinal 

El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, fue internado ayer en un hospital de Sao 

Paulo por una obstrucción intestinal. Los médicos descartaron una cirugía y 

determinaron someterlo a tratamiento. 

El mandatario fue trasladado al final de la tarde en un avión de la fuerza aérea desde 

Brasilia hasta el aeropuerto paulista de Congonhas y llevado desde ahí en 

ambulancia hasta el hospital privado Vila Nova Star, constató la agencia de noticias 

Afp. 

 

La Habana autoriza importación de comida y medicinas 

La Casa Blanca aseguró ayer que sigue “revisando” su política hacia Cuba y que 

cualquier modificación buscará “incentivar un cambio de comportamiento” del 

gobierno cubano, además de tener en cuenta las inéditas protestas del domingo en 

la isla, donde volvió a funcionar el servicio de internet móvil, pero sin el acceso a las 

redes sociales. 

“Seguimos revisando nuestra política hacia Cuba, fijándonos en su impacto en el 

bienestar político y económico del pueblo cubano”, dijo la portavoz de la Casa 

Blanca, Jen Psaki, durante su rueda de prensa diaria. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/perfila-capitolio-via-para-regularizar-a-indocumentados/ar2221023?v=2
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/15/mundo/hospitalizan-a-bolsonaro-por-obstruccion-intestinal/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210715/textview
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Primera Dama de Haití reaparece tras asesinato del presidente Jovenel Moïse 

La primera dama de Haití, Martine Moïse reapareció tras el asesinato del 

presidente Jovenel Moïse, ocurrido el pasado 07 de julio, en donde ella resultó 

herida. Por medio de redes sociales, la esposa del mandatario habló nuevamente 

del atentado.   

A través de su cuanta oficial de Twitter, la primera dama agradeció al equipo médico 

que la ha atendido en los momentos más difíciles del ataque contra el presidente 

haitiano, en el cual participaron alrededor de 28 hombres, según las autoridades del 

país.  

 

Policía informa que el asesinato del presidente de Haití se planeó en un hotel 

La policía de Haití informó este miércoles que el asesinato del presidente Jovenel 

Moïse se planeó en una reunión en un hotel en Santo Domingo, República 

Dominicana. 

El director general de la policía, León Charles, dijo que del magnicidio del 7 de 

julio "todos los elementos que planificaron, ejecutaron el asesinato, se reunieron en 

el hotel de Santo Domingo". 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/7/15/primera-dama-de-haiti-reaparece-tras-asesinato-del-presidente-jovenel-mose-316410.html
https://www.razon.com.mx/mundo/policia-informa-asesinato-presidente-haiti-planeo-hotel-442964
https://www.razon.com.mx/mundo/policia-captura-asesinos-presidente-haiti-jovenel-moise-442016
https://www.razon.com.mx/mundo/policia-captura-asesinos-presidente-haiti-jovenel-moise-442016
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ENRIQUE SUAREZ 

¿Llega tarde el nuevo secretario de Hacienda? 

Es muy pronto para que el Senado de la República atienda la propuesta del 

presidente Andrés Manuel López Obrador para que Arturo Herrera se convierta en 

el próximo gobernador del Banco de México en enero del 2022. 

Aunque, claro, si el Presidente ya se puso a jugar desde ahora con sus corcholatas 

de la sucesión presidencial del 2024, pues qué esperar del relevo en el banco 

central. 

 

DESBALANCE 

El camino engorroso para estrenar titular de Hacienda 

::::: Nos cuentan que ya llegaron al Congreso de la Unión los nombramientos 

oficiales para los próximos secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y 

gobernador del Banco de México (Banxico), aunque en el primer caso habrá que 

esperar a que se convoque a un periodo extraordinario para darle salida. En el caso 

de Rogelio Ramírez de la O como titular de Hacienda, se debe respetar la facultad 

exclusiva de la Cámara de Diputados para ratificarlo, y para ello la Comisión 

Permanente tendrá que aprobar un extraordinario en San Lázaro. En el caso de 

Arturo Herrera, aunque puede darle trámite la Permanente, nos cuentan que no 

corre prisa y podría hacerlo el Senado, pues sus funciones iniciarán hasta enero de 

2022. Por cierto, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, ya habló con sus 

pares para atender los que le corresponden a la Cámara Alta, que son el de Herrera 

para Banxico, y el de Roberto Salcedo para la Secretaría de la Función Pública. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Llega-tarde-el-nuevo-secretario-de-Hacienda-20210714-0129.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210715
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ALBERTO AGUILAR 

Nombres, nombres y... nombres | UP decide no vender Sí Vale, desde aquí manejo 

en AL y lo del SAT cosa juzgada 

Bien dice el refrán que del plato a la boca se cae la sopa. Y esto aplica porque al 

final la firma líder de vales de despensa en el país Sí Vale, ya no se venderá. 

La semana pasada así lo decidió el Grupo Up que preside Youssef Achour más allá 

de las negociaciones con Sodexo a quien inclusive se le otorgaron varias prórrogas. 

 

EDUARDO FERNÁNDEZ ARMENDÁRIZ 

Perfil humano | El impuesto mínimo global a las empresas multinacionales 

En la reunión celebrada en Venecia, los ministros de finanzas del G-20 acordaron 

aplicar a partir de 2023 un impuesto global de cuando menos el 15% a las ganancias 

de las corporaciones multinacionales. 

La decisión fue justificada para evitar los paraísos fiscales a las que recurren las 

gigantescas compañías para evadir los impuestos. Ahora tendrán que pagar un 

mínimo del 15% en cada país en el que operan en lugar de sólo hacerlo en el que 

tienen su domicilio fiscal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/nombres-nombres-y...-nombres-up-decide-no-vender-si-vale-desde-aqui-manejo-en-al-y-lo-del-sat-cosa-juzgada-6965147.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/nombres-nombres-y...-nombres-up-decide-no-vender-si-vale-desde-aqui-manejo-en-al-y-lo-del-sat-cosa-juzgada-6965147.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/perfil-humano-el-impuesto-minimo-global-a-las-empresas-multinacionales-6963316.html
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Líder sereno. Ricardo Monreal no se precipita. Por el contrario, puso freno hasta 

a los suyos para evitar especulaciones anticipadas sobre la sucesión presidencial. 

En ninguna página de su agenda inmediata están esas dos palabras y sí sobran las 

de trabajo, acuerdos y progreso en la construcción de las leyes que necesita este 

país. A dos años de que se abra oficialmente el proceso de relevo, no está el 

panorama para distracciones. Lo primordial es el presente y en él se incluye 

cimentar la transición, consolidarla, y por ello, antes de pensar en escenarios a 

destiempo, prefiere dedicarse a dar buen camino a la agenda legislativa. Y como el 

buen juez por su casa empieza, a quienes ya pidió calma fue a los miembros de su 

equipo de trabajo. Primero lo primero. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Aquella reunión en Los Barandales 

Era el 25 de abril de 1987. La Corriente Democrática, el movimiento disidente en el 

PRI, apenas estaba en proceso de consolidación. Cuauhtémoc Cárdenas acababa 

de terminar su periodo como gobernador de Michoacán y Porfirio Muñoz Ledo no 

tenía mucho de haber regresado a México después de haber sido embajador ante 

la ONU. Ambos fueron invitados de honor en una comida que convocaba cada 

año Manuel Moreno Sánchez, exlíder del Senado en el sexenio de Adolfo López 

Mateos y candidato a la Presidencia por el Partido Socialdemócrata en 1982. 

Miembro de las juventudes que apoyaron la campaña de José Vasconcelos en 

1929, Moreno Sánchez fue el primer priista de relevancia en romper con el entonces 

partido hegemónico desde que lo hiciera el general Miguel Henríquez Guzmán en 

los años 50. 

La comida, realizada en el rancho Los Barandales, en Ocoyoacac, Estado de 

México, sería la presentación en público de la Corriente Democrática. Asistieron 

integrantes de la oposición, como Manuel Stephens y Arturo Whaley, del Partido 

Socialista Unificado de México; Francisco Ortiz Mendoza y Cuauhtémoc Amezcua, 

del Partido Popular Socialista, y Javier Livas, del PAN. También empresarios, 

como Alejandro Gurza Obregón. Y hasta prominentes miembros del PRI, como el 

exlíder nacional del partido y secretario de Pesca en funciones, Pedro Ojeda 

Paullada, y el exsecretario de Programación y Presupuesto, Carlos Tello Macías, 

quienes se retiraron cuando se dieron cuenta del propósito de la reunión. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1460125
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/aquella-reunion-en-los-barandales/1460115
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Sucesión: la voluntad y la realidad 

Distracción o no, lo cierto es que la sucesión presidencial ya está entre nosotros y 

con características singulares. Ahí están, entre otros, Claudia Sheinbaum, Marcelo 

Ebrard, Ricardo Monreal, tres de las “corcholatas”, como él les denominó, de las 

que dispone el “destapador” presidente López Obrador. 

La tradición del tapado, del destape, alimentada por la mitología popular y por libros 

como los célebres de Luis Spota, son parte de la cultura política nacional. Pero la 

verdad es que hace décadas que un presidente no puede imponer a su sucesor. 

Quizás el último fue Miguel de la Madrid, con Carlos Salinas de Gortari. 

 

ALICIA SALGADO 

AICM, entre austeridad y crecimiento 

Después de haber reducido a menos del 10% el número de operaciones durante el 

periodo más crítico de la pandemia (marzo-junio 2020), el Aeropuerto Internacional 

de la Ciudad de México alcanzó el 9 de julio, 978 operaciones tanto de despegues 

como de aterrizajes, número más cercano a las 1,200 que puede operar la principal 

terminal aérea del país. 

En los últimos días, han crecido los reportes de aglomeraciones de vacacionistas 

por el inicio de la temporada de verano y por ser México el trampolín para acceso a 

EU de pasajeros de países asiáticos que no pueden entrar de forma directa a EU, 

salvo que mantengan una estancia de 15 días en México. Aunque están habilitados 

los protocolos de sana distancia, se tendrán que reforzar medidas con las aerolíneas 

en terminales de registro antes de ingreso a sala, salidas por migración y aduanas, 

para reducir posibilidades de contagio. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/sucesion-la-voluntad-y-la-realidad/1460116
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/aicm-entre-austeridad-y-crecimiento/135478
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  En su más reciente ronda de inversión, Frubana, de Fabián Gómez, atrajo una 

inversión por 65 millones de dólares, recursos con los cuales planea duplicar sus 

operaciones en México y Brasil en un año. La plataforma vende comida a los dueños 

de restaurantes reuniendo opciones de frutas, verduras, lácteos, alimentos 

congelados y carne. Esta startup presentó un importante crecimiento con la 

necesidad de aislamiento social, ya que muchos emprendedores decidieron 

comprar sus materias primas online y, con ello, en 2020 multiplicó por seis sus 

clientes y triplicó sus ventas. Ahora también busca proveer financiamiento y para 

ello tiene a prueba un programa que espera operar este año. 

 

JOSÉ YUSTE 

Por desempleo siguen retiros de afore; Telefónica a Spica; Hacienda bicentenario 

En México no hay un seguro de desempleo. Lo más parecido es el retiro de la afore 

por desempleo. Lamentablemente, los trabajadores han tenido que recurrir cada vez 

más al retiro por desempleo, dejando con menor monto su pensión. 

Durante el primer semestre de este año, el monto retirado de las afores por 

desempleo fue un 22.6% mayor que el del mismo periodo del año pasado. 

 

MARICARMEN CORTES 

Tala: el mercado de las nenis 

Tala, que dirige David Lask, especialista en microcréditos, Metrics y Estafeta 

presentaron un interesante estudio sobre el mercado de las nenis en México, que 

creció con la pandemia ante el confinamiento y el cierre de establecimientos 

comerciales. Se denomina como nenis a las más de 5 millones de mujeres 

emprendedoras que venden todo tipo de productos de belleza, ropa y artículos para 

el hogar y que, por estar en la economía informal, carecen de prestaciones sociales 

y también de acceso a créditos. Neni, por cierto, viene del latín Neus, que significa 

hija de Venus. 

Ximena Céspedes, CEO de Metrics, empresa especializada en la ciencia de datos, 

explica que, a raíz de la pandemia, en lugar de que las mujeres realicen sus ventas 

a domicilio, la mayor parte de las ventas se realizan hoy en forma electrónica, pero 

la entrega sigue siendo física y una de las grandes preocupaciones de estas 

microemprendedoras. 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135476
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135476
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/por-desempleo-siguen-retiros-de-afore-telefonica-spica-hacienda-bicentenario/135475
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/por-desempleo-siguen-retiros-de-afore-telefonica-spica-hacienda-bicentenario/135475
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/tala-el-mercado-de-las-nenis/135477
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/tala-el-mercado-de-las-nenis/135477
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Otros datos 

El presidente López Obrador, ante los argumentos que lo contrarían, siempre 

responde: yo tengo otros datos, pero no los da. 

Voy a presentarle, lector, una serie de otros datos en salud y seguridad, todos 

oficiales, en busca de retratar una realidad que, por incómoda, se trata de negar. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que la insistencia de Morena de meter varios temas por debajo de la mesa al 

periodo extraordinario reventó la negociación y llevó a que el PAN se opusiera para 

evitar el mayoriteo, una vez que por instrucciones de Palacio Nacional se había 

pedido aprovechar el viaje y subir al pleno la reforma política electoral y la del INE, 

la iniciativa de ley para eliminar la discrecionalidad en la asignación de legisladores 

de representación proporcional, Guardia Nacional y desafuero. Y así, pues no. 

Que hablando de asuntos parlamentarios, una corriente de morenistas asegura que 

el diputado Sergio Gutiérrez Luna tiene todo para ser elegido presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados después de los resultados que entregó a su 

paso como representante del partido ante los institutos electorales del Edomex y de 

BC, entre 2017 y 2018, y como secretario de la actual Comisión de Puntos 

Constitucionales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/otros-datos
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/otros-datos
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1068
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1068
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CARLOS PUIG 

Y ahora qué hará Gertz con Lozoya 

El lunes, mi compañero José Antonio Belmont confirmó aquí lo que ya se 

rumoraba: los supuestos testigos de las corruptelas de Emilio Lozoya con todos los 

que al ex director de Pemex ha denunciado dicen que a ellos los esculquen, que 

saben poco, si es que algo. 

Emilio Lozoya ha sido el gran privilegiado de todo este asunto. Corrupto confeso, 

se prestó a declarar contra todo mundo —Peña, Calderón y amigos que lo 

acompañaron— con tal de que el fiscal Gertz le concediera vivir tranquilo en su casa 

y que el fiscal pudiera presumir que él sí está luchando contra la verdadera 

corrupción. Las cosas no han resultado tan sencillas. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El regreso del bicho 

La Secretaría de Salud publicó hace dos días la verdadera cifra de muertes 

excedentes que constan en sus registros hasta el 5 de junio de este año. 

Son 498 mil 164. 

La cifra oficial de muertes por covid admitidas hasta ese mismo día 5 de junio era 

de 228 mil 754. 

 

 

CARLOS MARIN 

Al canijo pleito en tres frentes 

En vez de aprovechar la oportunidad de recuperar lo mejor de la política exterior, el 

presidente López Obrador, en solo tres días, abrió tres frentes de confrontación: a) 

con el pueblo cubano, b) y c) con los gobiernos de Estados Unidos y España. 

Negó la legitimidad de la exigencia de libertades en Cuba: “Llama la atención 

el despliegue informativo inusual, desde luego promovido por quienes no están de 

acuerdo con las políticas del gobierno de Cuba”, dijo el lunes. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-ahora-que-hara-gertz-con-lozoya
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-ahora-que-hara-gertz-con-lozoya
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-regreso-del-bicho_2
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-regreso-del-bicho_2
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/al-canijo-pleito-en-tres-frentes
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/al-canijo-pleito-en-tres-frentes
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ENRIQUE QUINTANA 

Covid: ya creció 400 por ciento en México 

¿Por cuánto tiempo y con qué fuerza nos pegará la tercera ola del Covid? 

Van aproximadamente siete semanas desde que nuevamente empezaron a crecer 

los contagios a escala nacional. 

 

DARÍO CELIS 

Altán se blinda vs Huawei, Nokia y CDB 

ALTÁN REDES SOLICITÓ ayer formalmente el concurso mercantil. La operadora 

de la Red Compartida recibió ese mandato por unanimidad de los accionistas 

integrados en asamblea extraordinaria el martes. 

No hubo de otra, pues un grupo de acreedores no estuvo de acuerdo en avanzar en 

un esquema consensuado y amagan con demandar. Se trata básicamente de 

Huawei, Nokia y el China Development Bank. 

 

PABLO HIRIART 

El dictador está asustado 

Al gobierno cubano sólo le queda el diálogo para pactar su salida, o extender la 

represión hasta donde tope. 

No hay mal que dure 100 años. 

Su sistema es un fracaso, conducido por un puñado de incompetentes con instintos 

homicidas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/15/covid-ya-crecio-400-por-ciento-en-mexico/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Aguililla, nueva derrota del Ejército 

La Tierra Caliente michoacana está ardiendo y la ingenuidad del gobierno en su 

enfoque para apagar el fuego es proverbial. 

Hay una guerra real entre Cárteles Unidos, que surgieron de los grupos de 

autodefensa en el sexenio pasado que a su vez nacieron en buena parte del 

viejo Cártel de los Beltrán Leyva, y el Cártel Jalisco Nueva Generación. Se están 

peleando dos rutas altamente lucrativas, la de los precursores químicos para 

producir las metanfetaminas y el fentanilo, que llegan por el puerto de Manzanillo, y 

la que nace en las minas de hierro en la región de Aguililla, Tepalcaltepec, 

Buenavista y Apatzingán, para extraerlo y venderlo clandestinamente a los chinos. 

 

 

SALVADOR CAMARENA 

¿Quién ganará el DF? ¿Claudia o Marcelo? 

A falta de mejor definición, convengamos en que la Ciudad de México es un 

concepto. Es tantas cosas, tan diversas y complejas, montón de Historia e historias, 

sede de los sueños y esfuerzos de tantos que a veces lo único que podemos, si se 

pretende englobarla, es nombrarla. Decirle: ser chilangos, capitalinos, defeños es 

esto o lo otro. Eso han pretendido con mayor o menor éxito algunos de sus 

gobernantes. Entre ellos Marcelo Ebrard, y no me queda tan claro que Claudia. 

Destapadas las corcholatas lopezobradoristas, los punteros, qué duda cabe, son la 

jefa de Gobierno y el canciller. O el canciller y la jefa de Gobierno, para que nadie 

asuma preferencias. Ambos disputarán el dedazo de AMLO, pero si quieren ser 

designados por el destapador tendrán que demostrar que cuentan con popularidad, 

que los quiere el pueblo –Palacio Nacional dixit–. 
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SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

Los videos de los hermanos y el caso Tamaulipas 

Un alto funcionario del gobierno federal nos comentó recientemente: “Cada vez que 

se acercan a la cárcel Cabeza de Vaca, Roberto Gil o alguien de ese grupo, sale un 

nuevo video de un hermano del Presidente”. Se refería a que la difusión de ambos 

videos, donde Pío López Obrador y Martín Jesús López Obrador aparecen 

recibiendo dinero en efectivo en sobres amarillos de manos de David León, coincidió 

en ambos casos con actuaciones judiciales o movimientos en el caso del 

gobernador de Tamaulipas, como si quien tiene en su poder los videos los 

administrara en función de los riesgos que corre Cabeza de Vaca. 

Ya se ha publicado que quien presuntamente entregó el primer video de Pío fue el 

empresario tamaulipeco Bernardo Pasquel, quien además de ser amigo y, según la 

UIF, prestanombres del gobernador tamaulipeco, también fue socio de David León 

en una consultoría política que tuvieron juntos y con la que trabajaron para el 

gobierno de Chiapas. Pero lo interesante y que nos cuentan fuentes directas que 

conocieron la relación entre Pasquel y León, es cómo fue que el primero se hizo de 

esos videos que, todo indica, le habría entregado a Cabeza de Vaca para su 

estrategia de defensa política, ante el embate de la 4T en su contra. 
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

DESDE QUE se anunció la designación de Arturo Herrera para el Banco de México, 

más de uno se preguntó cuál era la prisa del gobierno. Y es que Alejandro Díaz de 

León concluye su periodo ¡hasta fin de año! 

 

LOS MALPENSADOS se preguntan si acaso la 4T buscará que el gobernador del 

banco central deje su cargo anticipadamente. No sería la primera vez que 

desde Palacio Nacional se ordenara darle con todo a alguien para quitarlo, como le 

pasó al ministro Eduardo Medina Mora o al titular de la CRE, Guillermo García 

Alcocer. 

 

EL SOSPECHOSISMO aumenta porque los senadores morenistas planean aprobar 

al vapor la designación de Arturo Herrera en la Comisión Permanente, sin convocar 

a un extraordinario. Alguien debería decirles que Díaz de León no tiene planeado 

dejar su cargo antes de tiempo y tiene confianza y ganas de seguir en Banxico hasta 

el último día de diciembre. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

La fijación 

Era una pregunta perfecta para un acercamiento. El periodista hispano-mexicano 

Alberto Peláez le preguntó ayer al Presidente: "Muchas pymes españolas que 

desearían venir a México se echan para atrás. ¿Qué se tiene que hacer para que 

las relaciones [entre España y México] generen certidumbre?". 

 

López Obrador respondió con una perorata: "Lo que se tiene que hacer es entender 

que hay una nueva realidad en México y que ya no se permite robar, eso es todo... 

Tenemos casos como el de Repsol, de España, contratos jugosísimos, muy buenos 

para ellos, muy malos para la hacienda pública de México". Iberdrola se convirtió en 

un monopolio "y la ofensa mayor... es que se llevaron a trabajar a la secretaria de 

Energía del gobierno de México... Y contrataron como consejero de Iberdrola al 

expresidente Calderón. Eso no sucede en ningún país del mundo". 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-15/op208416?pc=102
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SACAPUNTAS 

Bienvenida y agradecimientos 

Nos adelantan que el gobernador electo de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, será 

recibido en privado en Palacio Nacional, por lo que el presidente López 

Obrador cierra la etapa de los acercamientos y, con ello, se alista a recorrer 

nuevamente todo el país, para ir despidiendo a los mandatarios salientes, y darles 

la bienvenida pública a los 15 que llegan a gobernar. 

Prospectos en el PAN 

Se espera que esta semana salga humo blanco del PAN y se den a conocer los 

pormenores para la elección de su nuevo dirigente. Diversos liderazgos buscan 

consensuar una propuesta alternativa. La coincidencia es por la renovación, y hay 

varios nombres, entre ellos el de Pancho Domínguez, de Querétaro; Miguel 

Márquez, de Guanajuato; y Adriana Dávila, de Tlaxcala. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/7/12/sacapuntas-315164.html

